

Remise du Prix et de la Bourse Edouard Glissant le mardi 11 décembre 2012
à 14H30, Maison de l'Amérique Latine (217, Boulevard Saint Germain 75007 Paris)

L'université Paris 8, avec le soutien de la Maison d'Amérique Latine et de l'Institut du Tout-Monde, a créé en 2002 un Prix Edouard Glissant, pour honorer une œuvre artistique marquante de notre temps selon les valeurs poétiques et politiques d'Édouard Glissant (la poétique du divers, le métissage et toutes les formes d'émancipation, une réflexion autour d'une poétique de la Relation, celle des imaginaires, des langues et des cultures dans une université accueillant des étudiants du monde entier, profitant ainsi de ce partage des identités et des savoirs).

Le Prix est attribué chaque année par un comité scientifique. Il est remis officiellement au lauréat lors d'une journée organisée autour de son œuvre.

- 2011 **Souleymane Bachir Diagne**, philosophe
- 2010 **Patrick Vilaire**, sculpteur
- 2009 **Nurith Aviv**, chef-opératrice et réalisatrice
- 2008 **Nimrod**, écrivain
- 2007 **Boualem Sansal**, écrivain
- 2006 **François Maspéro**, écrivain, traducteur, éditeur, libraire et directeur de revues
- 2005 **Alain Borer**, écrivain
- 2004 **Kenneth White**, poète et penseur contemporain
- 2003 **Vassilis Alexakis**, écrivain

Une "Bourse Édouard-Glissant" a été créée en 2004. D'un montant de 5000 €, elle est attribuée chaque année à un(e) étudiant(e) sélectionné(e) sur appel à candidatures (dossier et entretien avec le jury), qui présente un projet de recherche sur le thème de la diversité culturelle, du partage des savoirs et la pluralité des expériences de pensée, dans l'esprit des travaux d'Édouard Glissant, et qui mène si possible des travaux de façon itinérante dans des environnements culturels différents.

- 2011 Alberto Bejarano (né en 1980), doctorant de philosophie sur « Roberto Bolaño et le langage du mal »
- 2010 Joanna Malina, doctorante en Littératures française et francophone sur les « Littératures francophones et didactique du FLE : une expérience du tout monde dans la formation universitaire des romanistes en Europe centrale et orientale »
- 2009 Laura Joseph-Henri, doctorante en science politique sur « Les discours de l'identité noire au Brésil : espaces, temps et appartenances »
- 2008 Aliocha Wald Lasowski, doctorant en Littératures française et francophone sur la « Poétique de la ritournelle »
- 2007 Yann Vigile Hoareau (né en 1980), doctorant en psychologie cognitive

En 2011 la remise du Prix et de la Bourse Edouard Glissant est marquée par la disparition de son parrain. L'université Paris 8 et ses partenaires avaient souhaité rendre hommage à Edouard Glissant en réunissant les anciens lauréats du Prix. Alain Borer, Boualem Sansal et Nimrod, respectivement lauréats en 2005, 2007 et 2008. Ils étaient présents à cette cérémonie, aux côtés de ceux qui partagent les valeurs d'humanisme et de dialogue interculturel célébrées par le penseur du « Tout-Monde ».

Le Prix Edouard Glissant avait alors été remis à Souleymane Bachir DIAGNE et la Bourse à Alberto BEJARANO. La remise du prix avait été suivie d'une conférence intitulée « Le siècle d'Édouard Glissant » par son ami Edwy PLENEL

En 2012, l'Université de Paris 8 réitère son engagement et poursuit le Prix Edouard Glissant avec un Jury élargi, qu'elle décernera à un artiste et à une oeuvre marquante dans le monde contemporain. Elle renouvellera cette année la dotation d'une Bourse à l'un de ses étudiants.